



## Aktionstag „Saubere Hände“ an der Asklepios Lungenklinik Gauting Infostand, Hygienetraining und vieles mehr am 9. Mai 2023

Gauting, Die „Aktion Saubere Hände“ ist eine jährlich stattfindende, bundesweite Kampagne zur Verbesserung der Händedesinfektion in Krankenhäusern. Ausgangspunkt der Kampagne ist eine weltweite, im Jahr 2005 von der WHO gestartete Initiative zur Verbesserung der Patientensicherheit. Diese hat die Bedeutung der Händedesinfektion bei der Vermeidung von nosokomialen Infektionen, sprich die mit dem Gesundheitswesen-assoziierten Infektionen, in den Vordergrund gestellt. Basierend auf der WHO Kampagne ‚Clean Care is Safer Care‘, wurde 2008 die „Aktion Saubere Hände“ mit Unterstützung des Bundesministeriums für Gesundheit, des Nationalen Referenzzentrums für Surveillance von nosokomialen Infektionen (NRZ), des Aktionsbündnisses Patientensicherheit e.V. (APS) sowie der Gesellschaft für Qualitätsmanagement in der Gesundheitsversorgung e.V. ins Leben gerufen.

Auch die Asklepios Lungenklinik Gauting hat in diesem Jahr wieder mitgemacht. Die Lungenfachklinik ist sehr aktiv im Bereich der Optimierung der Krankenhaushygiene und führt seit Januar 2023 das Silber-Zertifikat der „Aktion Saubere Hände“. Der Aktionstag fand am Dienstag den 9. Mai von 09.00 Uhr bis 15.00 Uhr im Eingangsbereich der Klinik statt und richtete sich sowohl an die Mitarbeiter der Klinik als auch an Patienten und interessierte Besucher.

„Hygiene ist der entscheidende Faktor, wenn es darum geht, die Verbreitung von Keimen und damit Infektionen zu verhindern. Mit unserem „Aktion Saubere Hände“ wollen wir alle über die Bedeutung der Händehygiene aufklären“, sagt Silvia Baumbauer, Hygienefachkraft an der Asklepios Lungenklinik Gauting. Das Thema wird im Klinikalltag bereits großgeschrieben. „Unsere Mitarbeiter, insbesondere natürlich medizinisches Personal mit direktem Kontakt zum Patienten, werden regelmäßig und umfassend in Klinikhygiene geschult“, so Baumbauer weiter.

Die wichtigste und effektivste Maßnahme ist dabei die Händedesinfektion. Im Rahmen des Aktionstages „Saubere Hände“ haben nun auch Patient:innen und Besucher:innen die Gelegenheit zu erfahren, worauf es bei der Desinfektion ankommt. Es wartete ein spannendes Rahmenprogramm.

Mittels einer UV-Lampe und fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel wird die Effizienz der Händedesinfektion gezeigt. Zudem werden über Schülke optics Lotion die Durchlässigkeit und werkseitig bestehende Undichtigkeiten von Schutzhandschuhen sichtbar gemacht und Kurzschulungen zum Thema „Schutzhandschuhe sicher ausziehen“ angeboten. Für Abwechslung und Spaß sorgen ein Quiz zum Thema Händehygiene. Bei einer richtigen Antwort darf am Glücksrad gedreht werden. Zu gewinnen gibt es Süßigkeiten und als Hauptpreise zehn Reisekosmetiktaschen mit Inhalt, (u.a. Handcremes, kleine Händedesinfektionsmittelflaschen für die Kitteltasche oder Handtasche).



**ASKLEPIOS**  
LUNGENKLINIK GAUTING

Das Programm in der Übersicht:

- Infostand zu den wichtigsten Regeln der Handhygiene
- Handhygienetraining mit der UV-Lampe
- Handhygienetraining mit Einmal-Handschuhen
- Hygienequiz mit tollen Gewinnen

Weitere Infos zur Bedeutung der Händehygiene für Ihre Sicherheit und die Ihrer Patient:innen finden Sie auf [www.asklepios.com/konzern/qualitaet/patientensicherheit/](http://www.asklepios.com/konzern/qualitaet/patientensicherheit/)

Ein paar Impressionen vom Aktionstag saubere Hände:



**Ansprechpartnerin**

Kathrin Seidel  
Telefonnummer: +49 (0) 89/ 85791 - 3333  
[kat.seidel@asklepios.com](mailto:kat.seidel@asklepios.com)